



Demikian juga al-Qur'an, ia mempunyai latar belakang mikro yang menjadi sebab turunnya, yang disebut asbab al-nuzul. Asbab al-nuzul adalah merupakan salah satu perangkat untuk menafsirkan al-Qur'an, dan sudah barang tentu keberadaannya sangat berpengaruh dalam penafsiran al-Qur'an. Bahkan tanpa asbab al-nuzul, nilai dari penafsiran itu sendiri tidak akan punya daya kekuatan yang optimal (sempurna), walaupun berbagai macam metode mungkin bisa saja digunakan sebagai suatu pendekatan dengan tanpa melihat asbab al-nuzul. Asbab al-nuzul dapat memberikan jalan keluar bagi orang yang mengalami kesulitan dalam memahami suatu ayat-ayat al-Qur'an, karena asbab al-nuzul merupakan salah satu alat untuk memahami ayat-ayat al-Qur'an.

Sebagian ayat-ayat al-Qur'an diturunkan kepada Rasulullah saw. sebagai informasi (penerang), jawaban atas pertanyaan atau sebagai jawaban terhadap suatu masalah yang terjadi, lebih-lebih mengenai hukum, sehingga dapat diketahui keinginan apa yang dikehendaki oleh al-Qur'an.

Ayat-ayat al-Qur'an yang diketahui mempunyai suatu sebab sebagai latar belakang turunnya itu dapat lebih mudah dan cepat dipahami maksudnya, dan memberikan pendekatan ke arah kebenaran. Adanya suatu pertanyaan yang timbul itu memungkinkan diketahui sejarah dari suatu ayat, karena ayat-ayat al-Qur'an diturunkan secara berangsur-angsur, sebagai respon terhadap Ummat Islam di











Kedua, kelompok ayat yang turun tanpa didahului suatu sebab. Ayat-ayat semacam itu banyak dari pada ayat-ayat yang mempunyai asbab al-nuzul. Misalnya ayat-ayat yang mengisahkan hal-ihwal ummat terdahulu beserta para Nabinya, menerangkan peristiwa-peristiwa masa lalu, atau menceritakan hal-hal yang gaib yang akan terjadi, atau menggambarkan keadaan hari kiamat beserta nikmat surga dan siksa neraka.

Ayat-ayat demikian itu diturunkan Allah bukan untuk memberikan tanggapan terhadap suatu pertanyaan atau suatu peristiwa yang terjadi pada waktu itu, melainkan semata-mata untuk memberikan petunjuk kepada manusia, agar menempuh jalan yang lurus, Allah menjadikan ayat-ayat ini mempunyai hubungan --menurut konteks Qur'ani-- dengan ayat-ayat sebelum dan sesudahnya. Karena itulah tidaklah benar dugaan sebagian Ulama bahwa setiap ayat yang turun itu mengandung asbab al-nuzul. Bahkan sebagian kecil saja ayat-ayat al-Qur'an itu mempunyai asbab al-nuzul, yaitu kebanyakan ayat-ayat ahkam. Di luar ayat-ayat itu, seperti ayat-ayat yang mengisahkan hal-ihwal para Nabi beserta ummatnya. Kalau ayat-ayat kisah ini dikatakan punya latar belakang turunnya, maka latar belakang itu hanyalah mempunyai satu motif saja yang bersifat umum, yakni untuk menghibur Nabi Muhammad, dan untuk menguatkan hatinya































valid, sehingga diperoleh kepastian bahwa hadits itu benar-benar bersumber pada seorang shahabat Nabi yang menyaksikan, mengalami dan mendengar sendiri pertanyaan yang menjadi sebab turunnya ayat al-Qur'an itu.